
4 

证券代码： 300086                                   证券简称：康芝药业 

康芝药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：  2023-005 
 

投资者关 

系活动类 

别 

□特定对象调研 

□媒体采访 

□新闻发布会
 

√现场参观 

□分析师会议 

□业绩说明会 

□路演活动 

□其他 

参与单位

名 

王艳洁               国金证券股份有限公司  

辜洁焕            华福证券广东分公司   

莫树群            长江证券股份有限公司  

谭剑毅            万联证券股份有限公司     

李强            德邦证券股份有限公司 

杜明甫              珠海横琴知本金融投资管理有限公司        

滕卓呈              广东嘉峪投资有限公司                                    

唐舒琪              广东嘉峪投资有限公司                                    

王伯涛             深圳市海睿东达创业投资中心（有限合伙）      

唐华泽              广东红石基金管理有限公司                              

冯祥峪           广东红石基金管理有限公司 

陈光                 广东松山贸易有限公司 

李益峰              广州市圆石投资管理有限公司                         

韦杨林              广州市圆石投资管理有限公司                            

张誉宁              海南泰昇私募基金管理有限公司                       

耿中其            河北羲商投资有限公司                                   

耿浩            河北羲商投资有限公司                                   

陈劭甫            深圳泽源私募证券基金管理有限公司              

邱蕾            惠州市华阳数码特电子有限公司                    

童贻腾            广东弘昇股权投资有限公司                           

陈树裕            深圳前海金信达股权投资有限公司              

曾子健            深圳前海金信达股权投资有限公司                               

简智常            中国华融资产管理股份有限公司  

蔡少茵            中泰证券股份有限公司                                   

陈伟端               个人投资者 

秦凡      个人投资者 

毛剑英      个人投资者 

麦仲衡      个人投资者 

时间 2023 年 11 月 7 日下午 15：00-17：30 

地点 广州市越秀区先烈中路 69 号东山广场 26 楼公司会议室 

上市公司 

接待人员 

姓名 

洪江游 董事长 

洪江涛 总裁 

林德新 副总裁兼董事会秘书 

程鹏飞 财务总监 
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严常开 药物研究院院长 
卢芳梅 证券部负责人兼证代 
刘秋宏 投关经理(IR) 

交流内容

及具体问

问 1：第三季度业绩是不是见底了，未来是否转好。 

答： 

（1）一般情况下，三季度是医药行业的传统淡季，随着天气逐渐变冷，各种

疾病增加，叠加春节期间的渠道及终端备货需求，药品的需求在四季度会出现较

大增长。 

（2）公司2023年第三季度销售有所下降的主要原因为：三季度是医药行业传

统的销售淡季，同时因公司四类药（退热药、止咳药、抗生素和抗病毒药品）在

去年第四季度及今年第一季度市场需求大幅增加，渠道、终端和患者家庭已备有

较多常用药了，导致今年三季度的销售下降，影响利润。 

根据目前的销售情况，公司不断加强产品的推广力度，预计第四季度的销售

能有一定的突破。 

公司专注儿童药的生产、销售及研发，在产品品类、口感、产品设计及品牌

等方面，康芝药业在儿童药方面具有一定的优势，因此我们相信公司的业绩还是

有希望的。 

后期，公司将不断提高公司产品及品牌的认知度，加强营销队伍的建设，提

高营销能力，争取扩大市场份额。公司也将继续做好主业，努力实现稳健经营。 

  

问 2：业务后续的增长性怎样、增长的亮点在哪里？ 

答： 

公司未来的发展规划主要包括以下几个方面： 

（1）继续加大儿童药的研发力度，重点是在创新制剂方面深耕；涉及领域主

要为呼吸系统、消化系统、神经系统、皮肤系统等；对公司目前已有中药进行二

次开发，明晰儿童用法用量，改善传统中药的口感、改进工艺、提高质量标准；

同时不断跟进国外新药研发动态，抢先开展儿童新药研发。 

（2）后期公司计划通过核心产品格局带动业绩增长。其中：计划推出5个1级

销售额品种包括银胡感冒散、左西替利嗪颗粒、注射头孢他啶、肠胃散、妇阴洁

洗液；3个2级销售额品种包括布洛芬颗粒、尼美舒利颗粒、贞蓉丹合剂；6个3级

销售额品种包括感冒清热颗粒，止咳橘红颗粒、尼美舒利分散片、参梅养胃颗粒



4 

、生长华素片、伊曲康唑分散片。 

（3） 加强中药的发展，探索儿童中成药的发展规划。 

（4）通过集中化生产，提高效率。 

（5）盘活闲置资产，提高公司盈利能力。 

  

问 3：随着出生率的下降，儿童药的赛道是否较小？ 

答： 

根据米内网数据，2022年中国儿童药市场规模达1191.79 亿元，同时，儿童

药市场在我国药品终端市场占比较小不足 8%，市场上升空间其实是不小的。 

公司看好儿童药赛道，并将通过不断加强儿童药的研发，以“让儿童用好药

”为己任，坚持“专精特新”的发展战略，致力于成为中国儿童健康领域的领军

企业，构建领先的儿童制剂研发、生产、服务等综合性核心能力。 

   

问 4：请介绍公司在研产品布洛芬去氧肾上腺素片一下？ 

答： 

公司在研产品布洛芬去氧肾上腺素片是一种新型复方制剂，使用去氧肾上腺

素代替盐酸伪麻黄碱，解决伪麻黄碱可能被非法利用的风险，符合国家法律、法

规的要求，并方便患者购买，符合临床需求。研发此产品的主要目标市场是替代

含有伪麻黄碱成分的感冒药。 

根据米内网数据，目前，含伪麻黄碱成分的药品国内总销售额为60.02亿元。 

目前该产品正在临床阶段。 

  

问 5：请介绍一下公司在研产品儿童氢溴酸右美沙芬膜，该膜剂的特点在哪。 

答： 

儿童氢溴酸右美沙芬膜是专为儿童研制的口服膜剂，为治疗小儿咳嗽提供服

用方便、顺应性好、剂量准确的新剂型。 

儿童氢溴酸右美沙芬膜是一款无苦味镇咳类口腔速溶膜剂，其采用先进掩味

技术，明显改善其口感，患者顺应性好；给药方便，不需饮水即可服用，放在舌

上即溶，且黏附后不易吐出，剂量准确，尤其适合吞咽困难的老人和儿童。 

国内外基本都是糖浆剂、片剂和胶囊，没有膜剂。因此公司的膜剂产品上市
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后，会因良好的口感和顺应性受到欢迎，从而对其他剂型产品产生竞争。 

根据米内网数据，目前国内含右美沙芬的药品总销售额为59.18亿元。 

后期公司也将不断加强其他产品膜剂的研究。 

  

问 6：公司产品创新研发的方向和侧重点？在研产品的研发进度怎么样？ 

答： 

公司拥有国际先进的“口腔速溶膜剂”、“药物超细微粒制备”及“药粉微

观形态结构检测”三大技术平台，为公司打造国际级儿童药基地奠定了扎实的技

术基础。公司大力推进该创新研究平台，致力于解决降低药物剂量、提升安全性

等儿童制剂创新难题，研发、生产优质的儿童药物新制剂，打造中国儿童大健康

产业的领军品牌。 

公司不断提高在掩味技术、膜剂技术等儿科药制剂技术方面的研发水平，以

确保公司儿童药产品的口感和其他技术指标在同类产品中保持优势。同时公司根

据儿童的心理特点设计了系列儿童用药产品的内外包装，在国内首创了条状内包

装，不仅使给药剂量更精准，还方便了储存和携带。 

公司应用药物超细微粒制备技术、微粉（微丸）包衣技术、口服速溶膜技术

等新技术，积极研制口感好、安全性高、剂量准确的儿童药物。 

公司已进入注册程序的药品类研发项目6项，其中儿童氢溴酸右美沙芬膜、布

洛芬去氧肾上腺素片等3个产品研发项目正在开展临床研究。 

  

问 7：最近减肥药很火爆，公司有这方面的计划否？ 

答： 

公司暂无减肥药或者减肥功能组合物相关的产品及销售，但公司一直密切关

注减肥药物赛道，寻找合适的相关合作机会。 

近年来，公司在经营好现有药品品类的前提下，一直在积极探索与企业发展

战略相契合的业务，并不断提升对药品品类的探索、尝试和研判，进一步聚焦经

营，增强核心竞争能力、扩大公司业务规模、拓展新的利润增长点。 

  

问 8：今后公司是否会进行大量投入广告？ 

答： 
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公司以前有投较多的广告，但是效果并不太好。因此公司不会投入大量的广

告，而是根据产品特点，利用“康芝”驰名商标，加强OTC、供应商等推广，以提

高产品知名度，增加产品销售。 

  

问 9：公司是否有股权激励的计划？ 

答： 

为保证公司发展和竞争力，激发员工潜力，提高员工工作积极性，2023年6月

9日，公司披露了《康芝药业2023年限制性股票激励计划（草案）》，并于2023年

6月30日向激励对象授予限制性股票。  

  

问10：公司未来有没有考虑并购？ 

答： 

公司未来存在产业并购的可能性。如有合适的产业并购标的出现，公司会认

真斟酌。 

关于本次 

活动是否 

涉及应披 

露重大信 

无 

活动过程 

中所使用 

的演示文 

稿、提供 

的文档等 

附件（如 

有，可作

无 

 

http://www.cninfo.com.cn/new/disclosure/detail?plate=szse&orgId=9900011987&stockCode=300086&announcementId=1217025775&announcementTime=2023-06-09%2011:59

